
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE SETIEMBRE DE 1796.

Constantinopla 10 de Junio.

El 2 del corriente salió de aquí y se apostó en el Canal la esquadra del Capitan Baxá, compuesta de 6 navíos de línea, 2 fragatas, una corbeta y varias naves ligeras; todos estos buques están armados y tripulados como pueden estarlo los de las Potencias marítimas mas cultas de Europa. El Almirante Otomano lleva instrucciones secretas del Gran Señor, las que abrirá y comunicará á su esquadra luego que emprenda su navegacion y pase de los Dardanelos. Se ignora su destino, y solamente se sabe que en algunas de dichas naves se ha embarcado gran cantidad de municiones de guerra y muchos cañones de campaña.

Prosiguen con frecuencia los Consejos extraordinarios de Estado. Parece que causa inquietud al Divan la alianza que suponen estar pronta á concluirse entre la Rusia y la Suecia, pues sería muy perjudicial á la Sublime Puerta que contaba mucho sobre sus antiguas relaciones de amistad con los Suecos, y se hallaba en visperas de renovar el tratado de subsidios con aquel Soberano. Otro objeto no ménos importante para el Divan es la actual guerra entre la Persia y la Rusia, supuesto que si prosigue la victoria favoreciendo á esta última Potencia, no podrá entónces el Gran Señor sacar ventajas de su alianza con el nuevo Sofí.

Gothemburgo 22 de Julio.

Ha entrado en este puerto procedente de la China el navío Sueco nombrado Sofia-Madalena, mandado por el Capitan Nissen. Hállase en esta nave Mr. Beautemps-Beaupré, Ingeniero hidrógrafo Frances, que salió en la expedicion emprendida el año 1791 por Mr. de Entrecasteau para buscar y descubrir al célebre navegante la Peyrouse. Refiere dicho Ingeniero que padeció grandes trabajos y repetidos peligros durante toda su navegacion, y que algunos de ellos retardaron su regreso á Europa.

pa. No tardará en emprender su marcha á Paris, en donde se publicarán las observaciones que ha hecho en su viage.

Ratisbona 29 de Julio.

El Elector de Saxonía ha comunicado á la Corte de Viena su ardiente deseo de que, así como lo tiene la mayor parte de los Estados del Imperio, se haga una pronta paz, instando á que inmediatamente vuelvan á entablarse las negociaciones, y que para ello se nombre una Diputacion del Cuerpo Germánico.

Se advierten aquí bastantes rezelos á causa de los acontecimientos de la guerra y al ver que los exércitos se acercan á esta ciudad, bien que hasta ahora no se ha resuelto cosa alguna para el caso en que fuese mas inminente el peligro. Como quiera ya se ha retirado de aquí á Hilbourgausen el Comisario del Emperador.

De Augsburgo ha salido el Elector de Tréveris, probablemente para Dresde. Igualmente el Elector de Maguncia pasó de la misma ciudad á la de Wurtzburgo, de donde poco despues salió para Erfurt, acompañándole el Obispo de Wurtzburgo. El Duque de Wurtemberg y el Margrave de Baden se hallan en Anspach.

Lemberg 23 de Julio.

Se desvanecen cada día las apariencias de un rompimiento entre las dos Cortes Imperiales y la Turquía, y de varios modos se manifiesta la especie de inteligencia que reyna entre las tres Potencias. Por decontado se advierte que la correspondencia es mas activa que nunca entre Viena, Petersburgo y Constantinopla. Ademas han adoptado los Turcos medidas de buen Gobierno, mediante las quales se han sujetado las cuadrillas de bandoleros que recorrían las fronteras inmediatas á las de los Estados del Sultan. Estas cuadrillas se componian de los soldados y tropas destinadas á formar la guardia de los Baxaes; pues como quedaban despedidas quando moria algun Baxá, se echaban á ladrones. Para remediar los daños que de esto resultaban, ha mandado el Gran Señor que á dichas tropas se les pague por la tesorería Imperial, y que se incorporen con el cuerpo de Genízaros. Al propio tiempo se ha dispuesto que ningun caminante, sea Turco ó extranjero, pueda viajar sin pasaporte del Baxá de la provincia en que reside. Finalmente se asegura que el principal objeto del Divan es en el dia conservar la paz y la neutralidad, de que necesita su comercio.

Aquis-

Aquisgran 1.º de Agosto.

Dos Diputados de la ciudad libre de Nuremberg han ido á Viena á hacer representaciones contra la toma de posesion que ha hecho de sus arrabales el Rey de Prusia, cuyas pretensiones parecen ser cada dia mayores, pues en la parte interior de algunas puertas de aquella ciudad se han colocado las armas Prusianas con estos dictados: *Federico Guillermo Rey de Prusia, Burgrave de Nuremberg.*

Hállanse actualmente en Pirmont el Príncipe Real de Dinamarca de vuelta del campamento Frances, el Landgrave de Hesse-Cassel, el Duque de Brunswick, y el Príncipe de Hohenlohe con el Rey de Prusia. Celebran estos Príncipes muchas conferencias sobre asuntos de intereses particulares á cada uno, al paso que tambien tratan de la paz. El referido Landgrave ha tomado posesion de la ciudad de Gelnhausen, y el Rey de Prusia en virtud de antiguos derechos ha hecho otro tanto con una parte del Condado de Thurnau, publicando al mismo tiempo una Memoria en que funda pretensiones al Obispado de Eichstadt: de forma que si los Franceses le ceden á Wurtzburgo, como puede presumirse, poseerá toda la Franconia.

Despues de haberse apoderado el General Jourdan de la mencionada ciudad de Wurtzburgo extendió su ala derecha por Bischofsheim y Wertheim, y se reunió con el ejército de Rhin y Mosela cerca de Mosbach.

La ciudad de Manheim tiene cortada toda comunicacion con el ejército Austriaco; pero se asegura que han quedado en ella 1300 hombres para su defensa.

Francfort 1.º de Agosto.

La guarnicion del castillo de Konigstein transitó el 27 de Julio por este pueblo, como tambien el contingente de la ciudad Imperial de Nordhausen que quedó prisionero de los Franceses en la propia fortaleza.

Se confirma que se restituye á Saxonia el contingente de aquel Elector, y se asegura que el Landgrave de Hesse-Darmstadt ha nombrado dos Diputados para que pasen al quartel general de Jourdan á tratar de paz.

Al acercarse á Wetzlar el ejército Republicano dió su General las órdenes mas rigurosas á las tropas de su mando para que no cometiesen excesos en la ciudad, y avisó á la Cámara del Imperio que podia continuar celebrando sus sesiones con la misma seguridad que anteriormente.

Con-

Continuacion de las noticias de Londres del 6 de Agosto.

Para librarse de pagar la nueva contribucion que se ha impuesto aquí sobre los perros, matan los suyos muchas personas: en una semana se mataron 157 solamente en Kendal, que es un pueblo muy corto; y de Birmingham escriben que los estanques y canales están llenos de perros ahogados, de forma que se reze- laba inficionasen las aguas, y que estas dañasen al ganado.

Habiéndose averiguado que el Frances mandado prender y echar de este Reyno creyendo fuese Pache, antiguo Corregidor de Paris, era un tal Page, Agente de las Colonias Francesas en la Asamblea constituyente, se le puso inmediatamente en libertad devolviéndole sus papeles.

Brusélas 12 de Agosto.

Esfuerzan los Franceses el cerco de Ehrenbreitstein; recientemente atacaron un reducto situado en una altura inmediata á la plaza, y hallaron una resistencia vivísima: repetidas veces fueron rechazados con pérdida que les causó la artillería de Erenbreits- tein dirigida contra su flanco; al fin á fuerza de ataques se apo- deraron del reducto, en el qual no encontraron sino 2 cañones y 50 hombres. Desde entónces hacen los sitiados los mayores es- fuerzos para arrojar á los Franceses de aquel puesto, que inco- moda mucho á la plaza por su ventajosa situacion.

Parte de la guarnicion Francesa de Francfort salió de allí para reforzar la division del General Bernadotte, que sitia á Maguncia; ya se ha dado principio á los aproches. El 1º de este mes hicieron los Austriacos una salida, en la que rechazaron á nuestras tropas hasta 3 quartos de legua de la ciudad; pero ha- biendo llegado las que se habían despachado de Francfort, fueron acometidos los Imperiales, y perseguidos hasta las murallas. En- tónces volviéron los sitiadores á ocupar sus antiguos puestos.

Basilea 2 de Agosto.

Un destacamento Frances que llegó ayer á Zeill, entrará hoy en Constanza.

El cuerpo de tropas Imperiales que al mando del General Wolf campaba cerca de Fulzeim recibió orden el 22 de Julio para marchar hácia Stokach y sus contornos, lo qual executó in- mediatamente.

Entre los Ministros extrangeros que habia aquí á fines del mes último, se contaban el Marques de Gallo, Ministro de la Corte de Nápoles, Mr. Gervinus, Consejero de la Legacion Pru- sia-

siana en Paris, el Barón de Bulow; Ministro de Hannóver en Ratisbona, y Mr. de Kampf, Consejero del Duque de Wurtemberg. — Dícese que se han hecho aberturas entre Mr. Bartelemy y el Barón Degelmann, Ministro del Emperador en Suiza.

Paris 18 de Agosto.

Con fecha de 6 del corriente ha remitido el General Buonaparte desde Castiglione una extensa relacion de los sucesos militares de sus tropas desde el 29 de Julio hasta el 5 de Agosto. Su contenido se reduce á lo que ya se ha publicado sobre los mismos hechos. Posteriormente escribe desde Verona el 8 de este mes lo que sigue: „Los enémos conservaban el 6 por la mañana su línea del Mincio apoyando la derecha á su campo atrincherado de Peschiera, la izquierda á Mantua, y el centro á Valeggio. Marchó el General Augereau á Borghetto, y se empeñó en un cañoneo vivísimo con los enémos. Durante esto se dirigió Massena á Peschiera, atacó á los Austriacos en su campo atrincherado delante de aquella plaza, los derrotó, cogió 12 cañones y 700 prisioneros. El resultado de esta accion fué obligar á los enémos á levantar el campo de Peschiera y abandonar la línea del Mincio. — El dia 7 atravesó Augereau este rio por Peschiera. La division del General Serrurier marchó á Verona, á donde llegó á las 10 de la noche, al mismo tiempo que el cuerpo del General Massena habia recobrado sus anteriores puestos, habiendo hecho otros 400 prisioneros y apoderándose de 7 cañones mas. Aun quedaba la retaguardia enemiga en Verona, cuyas puertas se habian cerrado y levantándose los puentes. Se intimó la rendicion al Gobernador de la República de Venecia, y este declaró que no podia entregarse hasta pasadas dos horas. Al instante mandé que se derribasen las puertas á cañonazos, lo que executó en ménos de 15 minutos el General Dommartin. Encontramos en la ciudad diferentes bagages, é hicimos algunos centenares de prisioneros. — Nos hallamos ya en nuestros anteriores puestos, y los enémos huyen léjos por el Tirol. — Empiezan á llegar los socorros que me anunciáis del ejército de las costas del Océano, y por esta parte se halla todo en el estado de mayor satisfaccion. El ejército Austriaco, que hace 6 semanas amenazaba invadir la Italia, ha desaparecido como humo, y la Italia está quieta y sosegada. Los pueblos de Bolonia, Ferrara, y sobre todo Milan, manifestaron durante nuestra retirada los mayores ánimos, y el mayor afecto.”

Los Comisarios del Directorio añaden á estos hechos que el dia 9 se presentaria delante de Mantua una division de tropas Francesas, y que los Austriacos han sido derrotados en términos que no puede quedarle esperanzas al Emperador de reconquistar la Italia á fuerza de armas.

Desde el quartel general de Wisbaden remitió el General Marceau á Jourdan una carta que dice así: „A las 2 de la mañana del 29 hicieron los enemigos una salida de Maguncia en número de 7 á 8000 hombres, y favorecidos por una niebla tan densa que no permitia distinguir los objetos á 100 pasos, forzaron nuestros primeros puestos; pero llegando á la altura que domina á Klein-Vinternein hallaron la mayor resistencia. Una de sus columnas se dirigia hácia el bosque de Erbach y de Vintenheim, y empezaba á ganar terreno; pero llegando el Ayudante general Bonamí con tropas, mudó de aspecto la accion. A medida que se desvanecia la niebla advirtió el General Hardí que las fuerzas que los enemigos tenian en la calzada de Maguncia y en la altura de Klein-Vinternein se habian desviado mucho por la derecha, y se habian reunido con la columna que atacaba á nuestra izquierda: no dudó mandar hacer á varias tropas de infantería ligera, cazadores, caballería y artillería, una mudanza de frente á izquierda á fin de apoderarse de la calzada de Maguncia que pasa por Maremborn, cortar á los enemigos su retirada por aquel camino, y cogerlos por la espalda. Este movimiento, concebido con acierto y executado con rapidéz, produjo un gran efecto obligando á los enemigos á emprender su retirada, la que executaron favorecidos con el fuego cruzado de sus baterías. El Ayudante General Bonamí persiguió hasta Guntzenheim la retaguardia Austriaca, cuya pérdida fué considerable en esta ocasion, pues solamente por Furten retiraron 40 carros de heridos, y otros por otras partes.”

Se han publicado dos cartas del General Kleber. En la primera, de 5 de Agosto, comunica varias circunstancias ocurridas en la toma de Bamberg. Habíanse los Austriacos escondido en varias calles, y acometieron á los primeros cuerpos Franceses que entraron en la ciudad; duró la refriega una hora, y fué muy reñida: al fin vencieron los Franceses arrojando de allí á los enemigos despues de matarles mucha gente. Se encontraron en Bamberg de 15 á 180 quintales de granos, y un almacen de avena. — En la propia carta remite Kleber el estado ó lista de la artillería

ría y fusilería de que el ejército de Sambre y Mosá se ha apoderado en dos meses contados hasta el día de la fecha: comprende 57 cañones de campaña, 565 de sitio, mas de 40 fusiles, y gran número de banderas. Los víveres y vestuario cogidos durante el mismo tiempo se regulan en cerca de 2 millones de libras.

La otra carta del propio Kleber, escrita en Adelsfort á 7 de Agosto, se pondrá aquí en resúmen: „El General Lefevre que tenia orden de adquirir informes seguros sobre la marcha de una columna enemiga, que se dirigia hácia Cobourg y Lichtenfels, me avisó que aquellas tropas despues de detenerse algunos días en ámbas ciudades continuáron marchando á Egra. No teniendo pues que temer por este lado, no dudé en mandar que pasasen el Rednitz las dos divisiones de la izquierda, para enviarlas hácia Forchheim y Ebermanstadt, al paso que las divisiones de la derecha debian apostarse detras del Rauh-Eberach. Este movimiento que se executó el dia 6 fué motivo de un combate sangriento entre la caballería Austriaca y la del General Lefevre. Tenian los enemigos un campamento en Altendorff, y adelantaban sus puestos hasta legua y media de Bamberg. Hay allí una grande llanura, muy favorable al que tuviese la superioridad en caballería, como lo era la de los enemigos. La del General Lefevre, que consistia en 6 esquadrones de cazadores y un Regimiento de coraceros, llegó á aquel parage, y sin descansar arrolló los primeros puestos enemigos, y en seguida se presentó á la caballería Austriaca aunque superior á la nuestra. Se empeñó la batalla, se suspendió, volvió á trabarse con ventaja de los contrarios, hasta que acudiendo el Regimiento de coraceros (que aun no se habia presentado) acometen los nuestros con mayor denuedo, y huyen los enemigos haciendo para detenernos un fuego vivo de las baterías que para este caso habia colocado en los contornos de Altendorff, y el qual dañó tambien á sus propias tropas. Mandó Lefevre hacer alto á las suyas, y detenerse en el parage que debian ocupar. — Mientras acontecia esto por su derecha, se adelantaba otro cuerpo de su division hácia Ebermanstadt para atacar aquella ciudad al dia siguiente. — Las tres divisiones de la derecha, mandadas por los Generales Grenier, Championnet y Bernadotte, se apostáron detras del Rauh-Eberach, apoyando su izquierda en el Rednitz, y la derecha en Schlunelfeld. El primero tenia orden de arrojar á los enemigos de las aldeas inmediatas á la embocadura de dicho rio; comisionó para ello al General de
bri-

brigada Olivier, quien al cabo de un combate obstinado de mas de 3 horas consiguió desalojar á los contrarios, y perseguirlos hasta el bosque de Cent-Bukhofen. Este dia tuvieron los enemigos mucha pérdida en muertos, heridos y prisioneros."

Módena 24 de Julio.

El 19 de este mes llegó aquí un extraordinario de Paris despachado por el Condé de S. Romano, nuestro Embaxador cerca del Directorio. Venian los pliegos dirigidos á este Consejo de Gobierno, y contienen no haberse alcanzado ninguna modificacion ó rebaxa en la contribucion impuesta á este pais; y únicamente ha concedido el Directorio un plazo mas largo que el señalado ántes para el segundo pagamento, como asimismo que se comprenda en la contribucion el valor de la artillería y municiones de guerra suministradas. Por lo tocante al tratado definitivo de paz, ha resuelto no hacerlo hasta la conclusion de la paz general. Dichos pliegos se enviaron por un correo de Gabinete al Duque de Módena, que permanece en Venecia.

El mencionado extraordinario de Paris ha traído noticia de que un cuerpo muy crecido de tropas Francesas ha pasado el Moncenis para reforzar el ejército de Italia.

Liorna 1º de Agosto.

De Roma escriben que se ha enviado á la casa de moneda la plata de las Iglesias de que ya se habian presentado listas: parte de ella se convertirá en moneda para facilitar el cambio y comercio de las cédulas de crédito mediante el aumento de numerario: otra parte se fundirá en barras á fin de pagar á los Franceses las contribuciones estipuladas.

Conforme al tenor del armisticio se ha dado tambien libertad á las personas que estaban presas por sus opiniones relativas á los Franceses, indemnizándolas sus daños y perjuicios.

Aprovechándose los Ingleses de la oportunidad de los vientos vienen algunas fragatas y otros buques de guerra á dar fondo á esta playa, manteniéndose fuera de tiro de cañon del muelle y castillo. El 23 de Julio anclaron 8, los quales poco despues se hicieron á la vela. A fin de molestarlos en adelante han armado los Franceses una tartana con 7 cañones de grueso calibre, la que se apostará en parage, en que protegida por las baterías de tierra pueda dañar á los Ingleses.

Se han suscitado nuevos alborotos en Córcega.

Lisboa 20 de Agosto.

Habiendo determinado el Príncipe del Brasil se hiciere una experiencia pública y auténtica sobre los efectos de la inoculación de las viruelas, se juntaron en una casa fuera de esta capital varios niños de ámbos sexos de 3 á 8 años, y dando principio á la operacion el 2 de Junio se inoculáron 39 niños en 6 semanas. A fin de verificar el éxito de esta prueba se practicó con 16 criaturas que habian tenido ya viruelas naturales: á estos les sobrevino una calentura ligera, y una muy leve erisipela al rededor de la herida, excepto uno solo que no tuvo este último síntoma; pero así la erisipela como la calentura se desvanecieron al mismo tiempo sin producir conseqüencias. Habiendo brotado viruelas en los otros 23 inoculados, pasaron toda la enfermedad sin incomodidad mayor, aunque 6 de ellos tuvieron buen número de pústulas; diariamente paseaban tarde y mañana en parage resguardado contiguo á la casa que sirvió de hospital; finalmente 2 de ellos tuvieron un abceso debaxo del brazo correspondiente á la inoculación, y sanaron sin quedarles lesion alguna. El haberse hecho esta experiencia en niños de la Real casa de expósitos, y de los quales se ignoran las enfermedades que podrian tener (y tal vez diéron motivo á dichos tumores) presenta una gran prueba á favor de la inoculación, aun quando no se hubiese hecho esta de tiempo inmemorial y con buenas resultas, bien que sin las debidas precauciones, por varios particulares de este Reyno en las provincias del Miño, Trasmontes y Beira-alta. Falta que averiguar si repetirán las viruelas á los que ya las han tenido inoculadas, lo qual se procurará decidir en el próximo otoño, ó en la siguiente primavera, con nuevos experimentos.

Madrid 9 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Deanato de la Colegial de Talavera, en el Arzobispado de Toledo, á D. Joseph de Castro: para la Dignidad de Arcipreste de la misma Colegial, que obtiene, á D. Felipe Rena, Canónigo de ella: para una Canonía de la Colegial de Tudela á D. Miguel Chaverri, Racionero de la misma: para otra de la de Besalú, Diócesis de Gerona, á D. Joseph Antonio de Arcas: para otra de la de Calaf, Obispado de Vique, á D. Joseph Angles; y para un Beneficio de la Parroquial de la villa de la Selva, Diócesis de Tarragona, á D. Joseph Ferrer y Benabarri.

Asimismo ha nombrado S. M. para la Vara de Alcalde mayor

yor de la ciudad de Balaguer, en Cataluña, á D. Francisco Xavier García.

En América. El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Mérida de Yucatán, en la Nueva España, al Ilmo. Sr. D. Pedro Agustín Estevez y Ugarte, Canónigo de la Sta. Iglesia de Zamora: para la Dignidad de Maestrascuela de la de Cárcas á D. Pedro Miguel Martínez, Canónigo Doctoral de la misma: para la de Tesorero de la propia Catedral al Canónigo Penitenciario de ella D. Pedro Manuel de Yepes; y para la Canonjía Penitenciaria de la Metropolitana de Lima al Dr. Don Francisco Xavier de Echague, Medio Racionero de la referida Catedral.

Aunque el público tiene repetidas pruebas de la integridad y pureza con que se observan las órdenes de S. M. relativas á la recaudacion de arbitrios, y aplicacion de su total importe á la extincion de Vales Reales encargada al Consejo, ha parecido conforme á sus soberanas intenciones dar una noticia individual del producto de cada arbitrio recaudado en dinero efectivo, y que ha entrado en el arca de tres llaves de la Tesorería general, en la forma siguiente:

Por el 10 por 100 de Propios y Arbitrios del Reyno.....	6.782,248.	12. $\frac{1}{2}$.
Por los derechos de la extraccion de plata.	1.682,250.	25.
Por la contribucion extraordinaria de 4 y 6 por 100 sobre frutos civiles.....	6.279,671.	23. $\frac{1}{2}$.
Por el subsidio extraordinario del Estado Eclesiástico.....	7.148,519.	7. $\frac{1}{2}$.
Por los frutos y productos de las vacantes de Dignidades, Prebendas y Beneficios.	291,664.	31.
De los 4 millones de reales anuales sobre el producto de la sal.....	2.426,229.	17.
Del 15 por 100 de bienes adquiridos por manos muertas.....	94,391.	3.
Idem de los vinculados.....	66,170.	30.
De capitales recibidos en efectivo por Cédulas del Real Empréstito.....	230,000.	
Por ofertas ó donativos con el preciso destino á la amortizacion de Vales.....	40,000.	
Por sobrante del año próximo pasado.....	6,950.	22.

Ademas de estas sumas recaudadas en dinero efectivo, se han re-

cogido en especie de Vales 611,962 rs. y 26 mrs. pertenecientes los 482,743 rs. y 10 mrs. al arbitrio del 10 por 100 de Propios, y los 129,219 rs. y 16 mrs. restantes al del 4 y 6 por 100 de frutos civiles, cuya cantidad ha realizado y puesto en efectivo dinero la Tesorería encargándose de los Vales. Reunidas todas estas sumas ascienden á la cantidad de 25.660,059 rs. y 27 $\frac{1}{2}$ mrs. de vellon, con la qual pueden extinguirse y amortizarse 2839 Vales de 600 pesos, empezando por el número 1171 en adelante. Y teniéndose como se tiene dado aviso en la Gazeta del Viernes 2 del presente mes, que desde el dia 1^o de él hasta 15 de Octubre próximo se reciben para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 600 y 300 pesos que comienzan en el número 1171, y concluyen en el 34,167; se previene á los tenedores de Vales de 600 pesos de la primera creacion de 20 de Setiembre de 1780, que en el presente año se han de extinguir y amortizar 2839, empezando desde el núm. 1171, pagando en dinero efectivo sus capitales y réditos devengados; y verificada la cancelacion se anunciará al público para que le conste los Vales que quedan extinguidos, cancelados y fuera del comercio, con expresion de sus números, para evitar toda contingencia: y á fin de que nadie pueda alegar ignorancia, se da el presente aviso.

Habiendo nombrado S. M. Fidelísima Consejero de Estado al Exc. Sr. D. Diego de Noronha, su Embaxador en esta Corte, y cesado en este encargo, se comunica al público para que si hubiese algun acreedor á dicho Sr. Exc. acuda en el término de 15 dias á su casa, en las Maravillas, donde justificandó su crédito se le satisfará.

Por auto del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Caballero de la Real Orden de Carlos III; del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta Villa, refrendado de D. Tomas de Sancha y Prado, Escribano de su Número, está mandado emplazar á D. Joseph Marchena, hijo y heredero único que quedó de D. Antonio Marchena y Doña María Josepha Ruiz, su muger, para que en el término de tres meses, contados desde hoy, comparezca, ó quien haya sucedido en sus derechos, en su juzgado á deducir los que le competan, respecto á que solo se tiene noticia de haberse ausentado al Reyno de Francia; con apercibimiento que pasado dicho tiempo se resolverá lo que haya lugar acerca de sus haberes.

Exercicio quotidiano segun el espíritu de la Iglesia, escrito en portugues por el P. Teodoro de Almeyda, y traducido por el P. D. F. V., C. R., Lector de Teología en su Casa de S. Cayetano de esta Corte. Esta obrita, escrita con el acierto y pulso que resplandece en las del Padre Almeyda, da una noticia sucinta y muy clara de las festividades de la Iglesia y del motivo de su institucion. Contiene las oraciones mas oportunas para oír con fruto la Misa, acompañando al Sacerdote en las sagradas

das ceremonias, y las preparaciones mas escogidas para confesar, comulgar y dar gracias dignamente, con los actos de fe, esperanza y caridad, y otros que cada dia puede formar el christiano. Está impresa con hermosos caracteres, siguiendo la idea del autor de que pueda ser el primer libro que se ponga en manos de los niños para formar sus primeras ideas de nuestra santa Religion, sin riesgo de otras desordenadas y confusas que suelen hallarse en algunos libros de esta especie. Véndese en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 8 rs. en pasta.

Teología escolástica, dogmática y moral que para uso de la juventud del Orden de S. Francisco compuso el R. P. Fr. Francisco Henno, de la misma Religion: 6 tomos en 4.^o Esta edicion, que es la 15.^a de la obra y 1.^a hecha en España, es sumamente ventajosa á las extrangeras, no solo en la letra y papel, sino en la correccion, en la qual se ha puesto el mayor cuidado para que saliese sin las erratas que abundan en aquellas. Se hallará en pasta y pergamino en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en las de Caro y Vazquez, y en Valencia en la de Mallen.

Historia de la vida y viages del Capitan Jayme Cook: obra escrita en ingles por Andres Kipps, Doctor en Teología, de la Real Sociedad de Londres, y de las Antigüedades; y traducida por D. Cesáreo de Nava Palacio: 2 tomos en 4.^o, á 32 rs. en rústica y 40 en pasta. Se hallarán en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Tertulia indicativa de los males que puede evitar la seria reflexion de los avisos que deriva el cielo á los varones de fina política y sana doctrina para guiar á los demas hombres por el camino de la luz; manifestada en un diálogo que resume varias tertulias á una sola en carta que dirige un residente en Madrid á su corresponsal. Se hallará á 2 rs. en rústica en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Correa, frente á las gradas de S. Felipe; de Duran, calle del Arenal; y en el puesto del Diario, plazuela de Sto. Domingo.

Tratado de los usos y abusos, propiedades y virtudes del tabaco, café, te y chocolate; extractado de los mejores autores que han escrito de esta materia, á fin de que su uso no perjudique á la salud, ántes bien pueda servir de alivio y curacion de muchos males: por el Licenciado D. Antonio Lavedan, Cirujano de ejército y de la Real Familia de S. M. Véndese en la Librería de Gomez, calle de las Carretas.

El Matrimonio secreto: drama en música en dos actos; traducido libremente del italiano por D. Luciano Francisco Comella: representado por la Compañía del Sr. Francisco Ramos. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; en el del Diario, frente á Sto. Tomas; y en Cádiz en la de Murguía.

Retrato de Buonaparte, General del ejército de la República Francesa en Italia, copiado de un original, y grabado á la Inglesa por Don Joseph Ximeno. Se hallará á 4 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas. Puede ir en carta.

EN LA IMPRENTA REAL.